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谷爱凌很远，谷爱凌很近
谷爱凌太火了。火得不是一塌

糊涂，而是“一塌糊涂地一塌糊涂”。
美貌模特、奥运冠军、超级学霸，

当这些标签集中在一个 18岁小姑娘
身上的时候，你会惊呼，真是“老天爷
赏饭吃”，但又会发出疑问：老天爷赏
的仅仅是饭吗？你还会惊呼，当真是

“集万千宠爱于一身”，但又会否定，
这宠爱岂止万千？所以这真的是一
个爽文里都不敢出现的“大女主”，因
为她超出了所有对成功的想象。

早在冬奥会开幕前，已经拿代言
拿到手软的谷爱凌就被预言 ，一旦
夺得奥运冠军，她就将成为中国体育
明星中的顶流。但事情的发展还是超
出了人们的预料：第一项比赛，她就在
自由式滑雪大跳台上拿了冠军，拿到
了中国女子雪上项目的第一枚奥运金
牌，而且是以最后一跳挑战超难动作
成功的方式逆袭登上最高领奖台。要
知道，大跳台只是她的副项。

手握 20 多个大品牌代言，年收
入过 2亿的谷爱凌，商业收入已经超
越了姚明、刘翔、李娜这些中国体育标
杆式人物。但运动成绩、赞助收入并
不是“谷爱凌现象”的全部原因，和“姚
明们”在体制内成长，凭借过人的天赋
和加倍的努力在专业领域取得辉煌这
样和一般人终归是有一些“隔膜”的成
功之路不同，谷爱凌呈现出的是一个
普通女孩儿的成长路径。

向左偏转偏轴转体1620，这句普通
人读着拗口且不好理解的话，一定会是
极限运动爱好者心目中的丰碑；看看那
些登上国际大刊封面的冷艳照片，逐梦
时尚圈的女孩儿是不是心之向往？读到

“无论时间过了多久，在恐惧面前的我都
会是一个无可救药的浪漫主义者”这样
的文字，爱好文学的少年是否有一种要
结识这位笔友的冲动？听到她的兴趣和
专业是“遗传分子和量子物理”的时候，
科学怪才们是不是也会心一笑？期待着
未来某一天在斯坦福校园里与她的偶
遇。了解到她的SAT考出1580分（满分
1600）的高分，是不是看到了自己伏案苦
读的身影？知道了在去海淀黄庄补习奥
数的路途中自己曾经与一位世界巨星
擦肩而过，会不会有某种共情？同龄的
学霸或者学渣，可能也都会在内心感
叹：我也想像她那样每天睡10个小时！
还有，想象一下谷妈妈开车4个小时载着
闺女去训练，孩子吃饭、写作业、换衣服都
是在车上完成的场景，致力于“鸡娃”的妈
妈们对于那份辛苦是不是也深以为然？

人从来都是多面的、立体的，谷爱凌
偏巧如一枚钻石每一面都闪闪发光，聚
合在一起自然是光彩夺目。可以说她是
童话，甚至是神话，反正是不可复制。所
以她看上去真的很远。但是再看看她一
路走来所做的事，一切似乎又都与你我
身边的普通人无异，所以她又很近。

既远又近的谷爱凌，到目前为
止，还是中国体育唯一的存在。
郑报全媒体记者 郭韬略

要请进来
翻开北京冬奥会中国代表团

的外教名录，拥有奥运金牌等显赫
履历者不在少数，更有“冬季两项
之王”比约达伦这样的“全球头
牌”，正如不少人所言，中国代表团
此次可谓“借足了力”，如今效果也
的确开始展现。不过问题也随之
出现：倘若成绩出现起伏，“借力”
的方式是否能坚定地持续？

想在竞技体育的赛场拿到成
绩，从来都需要积累与沉淀，请外
教自然不能例外。在这方面，这几
天因为中国女足的出色表现而再
度饱受诟病的中国男足是最典型
的例子。从施拉普纳开始，国足在
30多年里多次“借力”外教，但绝大
多数都成了“一地鸡毛”，最主要的
原因在于四个字——急功近利。

日前，当中国队在冰壶混双
比赛中连续吃到败仗，确定无
缘半决赛后，网络上开始出现
一些对于外教兰塔迈基的质疑
声。赛后谈及这一点时，芬兰
人真诚地表示：“一支队伍的成
绩提升，需要多个方面的积累。”
对于冬奥会后是否继续执教的问
题，兰塔迈基透露，自己与中国冰
壶队的合同将在 2个月后到期，

届时他会先回国调整，不过这位
凭借可爱比心动作受到关注的教
头也表示：“如果中国队发出邀
请，自己愿意再来带队。”

“洋面孔”助力中国冰雪

北京冬
奥会开赛以
来，中国短
道速滑队教
练安贤洙又
一次引发韩
国国内剧烈
反应，对安
贤洙的批评
愈演愈烈。
部分网民还
找到安贤洙
妻子的社交媒体账号，并留下
恶意评论，甚至还开始攻击其
女儿。

昨天深夜，安贤洙在个人社
交媒体上用韩语发文：“请不要
对我的家人进行伤害，这对我来
说是最痛苦的事情。”在长文中，
安贤洙说一直在努力成为一个
更负责任、更能成为榜样的人，
他恳请大家不要因为一些失实
的报道对自己家人进行无差别
辱骂和恶意留言。

安贤洙被“网暴”后，王濛也
出面回应称，人是她是从俄罗斯
请来的，在安贤洙想要一个展示
自己的平台时，韩国人没有给他
机会，因此，韩国网民也没有权
利来骂他。
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满足的笑容、调皮的眨眼、亲
密的搂肩……北京冬奥会开幕不
久，中国各支运动队的一举一动就
伴随一个个登上热搜的词条吸引
着无数目光。不过上述的三个热
门词条并不属于中国运动员，而是
一群特别的人——中国代表团的
外籍教练。

从冬奥会前多个弱势项目取
得突破，再到首个比赛日短道速滑
队在首都体育馆夺冠……从业者
和冰雪迷为成绩欢欣鼓舞的背后，
一支由来自19个国家的51名外
教组成的豪华团队，功不可没。

“请进来”的效果正逐渐在各
个项目上凸显，但说到底，左右中
国冰雪未来走势的，依然是国内
教练和运动员群体的能力。换句
话说，提升自身竞争力，仍然是必
须完成的“功课”，在这一背景下，
更加积极地“走出去”，就是个不
错的选择。

前几天在花滑团体赛上表现
不错的冰舞组合王诗玥/柳鑫宇
就是证明。平昌冬奥会后，两人
获得前往加拿大外训的机会，接
受外教指导，并与俄罗斯、美国等
传统强队选手共同训练和比赛。

此外，单板滑雪、高山滑雪、跳台
滑雪等项目的国字号队伍，都在
冬奥备战期选择到训练更严格、
竞争更激烈的国际赛场去“练
级”，能力提升都肉眼可见。

除了运动员，近年来的国际
赛场上也出现了越来越多中国裁
判和教练员的身影，用北京冬奥
会中国代表团秘书长倪会忠的话
说：“北京冬奥会过后，不仅会有
一批中国冰雪运动员在赛场上崭
露头角，还会有一批本土的优秀
教练员、裁判员涌现出来。”
据《新民晚报》

更要走出去

安贤洙被韩网民网暴安贤洙被韩网民网暴
王濛回怼王濛回怼：：
人是她从俄罗斯请人是她从俄罗斯请来的来的
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